

## De Metz à l'Orne

### SAULNY

# Solidarité pour le Togo : collège d'Avedji construit

Pour l'association Aménoudji, Partenariat-Solidarité-Togo, dont le siège est dans la commune, l'éducation scolaire est un facteur de développement du pays. Le point sur ses actions, toutes concrètes.

En octobre 2010, lors d'une mission à Avedji (Togo), Gérard Maudet, président de l'association Aménoudji, Partenariat-Solidarité-Togo et son épouse Antoinette ont pris en compte officiellement un projet collège. Depuis, la première phase s'est concrétisée. Pour la seconde, des soutiens sont attendus.

Petit retour en arrière: en avril 2007, le chef de village d'Avedji, Togbui Nougdo, soumettait à l'association la construction d'un collège. Ce projet comprend des salles de classe, des blocs sanitaire et le logement des enseignants. Il s'inscrit dans le cadre d'une politique nationale, permettant ainsi au plus grand nombre d'enfants de poursuivre leurs études secondaires, en réduisant les distances d'accès. Gérard Maudet explique: «Il faut en moyenne deux heures de route à pied pour se rendre à l'établissement le plus proche, situé à 7 km au minimum. La fatigue étant, bon nombre d'élèves abandonnent en cours d'année. En étant plus proche, un autre facteur entre en ligne de compte: l'éducation des filles, qui n'est pas prioritaire. À cette époque, pour nous, il était prématuré de se lancer dans un tel projet, et nous ne pouvions donner notre accord que sur pré-

sentation d'un dossier, en ayant un terrain neutre, en justifiant la demande par une estimation d'enfants scolarisables et surtout, en ayant l'accord du ministère de l'Éducation ».

Le 26 août 2010, l'arrêté autorisant la construction a été enfin signé, toutes les conditions exigées étant réunies. Une contrainte s'est dessinée: le suivi et le financement des travaux. Celle-ci a été résolue au cours de la mission d'octobre, par un contrat de partenariat avec une ONG locale: *Asap* Togo (Association pour le soutien et l'autopromotion paysanne). Cette réalisation sera menée sur trois ans et effectuée en deux parties.

#### Main-d'œuvre locale

La construction, effectuée de novembre 2010 à juin 2011, d'une superficie de 450 m<sup>2</sup>, comprend quatre salles de classe de la 6<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup>, un bureau pour le directeur, un local-réserve de matériel pédagogique et des sanitaires à l'extérieur du bâtiment. Cette réalisation a fourni du travail à de nombreux artisans locaux. De plus, elle a permis de former des jeunes en maçonnerie (les agglos ont été façonnés sur place).

La première partie est opérationnelle depuis la rentrée. Elle a accueilli une nouvelle 6<sup>e</sup> (57 élève)

et l'ouverture de la classe de 5<sup>e</sup> (54 élèves). L'État a affecté un directeur et deux enseignants.

Le président et son comité remercient chaleureusement Jean Edou, président d'*Asap* Togo pour son implication dans le suivi de ce projet. Par téléphone, M. Nougbo, le chef du village, a assuré de son contentement, mais aussi de la joie et de la fierté des villageois à M. Maudet.

Le coût estimatif de 40 000 € a été soutenu par le *Crédit Mutuel* Saint-Quentin, le *Lion's club* Metz Verlainne et l'Agence de l'eau Rhin-Meuse, mais aussi de nombreux sponsors, des généreux donateurs et des actions de soutien.

Contact : Gérard Maudet  
tél. 03 87 32 30 13, site  
<http://amenoudji.free.fr>



La particularité de cet établissement, fenêtres à claire-voie, pour notamment une libre circulation de l'air. Photo RL

## En quête de financements...

Pour la 2<sup>e</sup> partie, à savoir le logement des professeurs, les travaux ont été suspendus, en attente d'avoir réuni les fonds nécessaires pour le financement, estimé à 45 000 €. «Le corps enseignant sera ainsi sur place, car ils viennent de loin, et ont parfois des difficultés à se déplacer. La réalisation est donc importante pour la pérennité de ce projet. C'est par vos dons que l'association peut et pourra mener à bien ce

programme. À cet effet, nous sommes à la recherche de partenariat, de nouveaux sponsors et adhérents. Soyez remerciés chers donateurs, de votre soutien et de votre fidélité», a indiqué Gérard Maudet.

La prochaine action, un repas, faisant suite à l'assemblée générale en début d'année, aura lieu le dimanche 18 mars à 12 h à la salle Saint-Denis-de-la-Réunion à Metz-devant-les-Ponts.